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1 Às  nove horas e trinta minutos  do  dia  vinte  de dezembro de dois mil e vinte e dois  

2 se iniciou a  Assembléia Geral Ordinária, no  Centro  Cultural  Patricia  Galvão, no Teatro  

3 Brás Cubas, em Santos, de forma presencial. Para registrarmos os nomes dos  presentes  

4 utilizamos a lista de presença  de  conselheiros  e  convidados  que  compareceram:  

5 Paulo Henrique Montenegro Lopes Ferreira (Secretaria de Cultura - SECULT), Heloisa  

6 Helena de Sousa Moreira  Ramos (Representante da população idosa), Afonso Sergio  

7 Pires Laranjeira  (Representante da população idosa), Maria Inês A. Correa da Costa de 

8 Souza  (Representante  da  população  idosa), Neusa Maria Bellei de Oliveira  

9 (Representante da população idosa), Marly Carvalho de Soares Santos (Representante  

10 da população idosa), Edna Teresa Dimas Xavier (Representante da população idosa),  

11 Carolina Janaina Tiago Doth (Representante de organizações de defesa e apoio ao  

12 idoso), Eliza Montrezol  (Instituto Energia), Ana Paula Delaporta Rocha (Secretaria  

13 Municipal de Educação – SEDUC - suplente), Ivens Paiva (Secretaria Municipal de  

14 Esportes - SEMES),   Carlos Americo de Bulhões Brasilico (Secretaria Municipal de Meio  

15 Ambiente - SEMAM), Thays de Souza Affonso (Coordenadoria Municipal de Políticas  

16 Públicas para Longevidade – suplente), Maria Anunciação de Jesus Lourenço (Secretaria  

17 Municipal de Saúde - SMS); Renato Aparecido Dutra Matos (Secretaria Municipal de  

18 Saúde - SMS – suplente), Ana Carolina Tani Kader (Secretaria Municipal de  

19 Empreendedorismo, Economia Criativa e Turismo - SEECTUR), Alexandre Alves Vidal 

20  (Fundo de Solidariedade de Santos – FSS), Maria José de Abreu Cimino (Clube  

21 Soroptimista Internacional de Santos), Kelly Cristina Veiga (Lar Evangelico de Amparo à  

22 Velhice - ouvinte), Maria Cristina Guiberto Souza (Rotary Club Aparecida – ouvinte). 

23 Ausências Justificadas – por motivo de trabalho: Flávia Valentino (Vitae  Domini)  

24 e Sandra Lucia Furquim Campos (DRS IV – BS – ouvinte), Hidely do Nascimento  

25 (Representante da população idosa), Sheila Costa Rezende Tavares (Sociedade São  

26 Vicente de Paulo) e Debora O. Nobre (Casa do Sol),  por motivo de  doença;: Weverson  

27 Alexandre Nogueira Patriota (Instituto Kaffe Sport), por motivo de viagem: Rita de Cassia  

28 Oliveira Barbosa (Oficial de Administração -  SEPACOM /DEARTI/ SEMULHER). Após os  

29 habituais cumprimentos, o Presidente PauloHenrique Ferreira iniciou a Assembleia Geral  

30 Ordinaria, com o  Item 1 ) Apreciação e Deliberação das Atas anteriores: Na próxima  

31 assembleia serão enviadas e colocadas em votação as atas que ainda não foram  

32 aprovadas. Se iniciou a chamada dos presentes. O Presidente  informou que havia  

33 combinado que no horário das 09:00h às 09:30h seriam feitas, em todas as AGOs, 

34  palestras para formaçao dos Conselheiros, na data de hoje a discussão temática  

35 para novos membros do CMI teria o TEMA: “Qual o papel do Conselheiro”. Não houve  
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36 quorum. Solicitou empenho de todos os Conselheiros para que compareçam no horário e  

37 assim ocorra a formação e troca de informações tão importantes ao CMI. Passou a fazer  

38 a breve explanação sobre o ano de 2002 do CMI. Enfatizou que no ano de 2023 novas  

39 ações serão efetuadas e mantidas as já iniciadas. O Fórum do Envelhecimento saudável  

40 reverberou positivamente e o fórum de 2023 será melhor ainda. O Sesc é parceiro do CMI  

41 e já está a disposição do Conselho. Ações conjuntas com a Secretaria da Saúde foram  

42 muito importantes e continuarão a serem realizadas. O trabalho junto com Saude Mental  

43 judará na construção da Saúde Pública. Nossa Conferência em 2023 será um marco  

44 muito importante. A união das Secretarias, do CMI e do Executivo é fundamental e  

45 precisa ser reestruturada. Aduziu que é mehor substituir a formação dos Conselheiros das  

46 09:00h. para um dia unico a todos para atualizações e discussões.  Retomando a AGO, o  

47 Presidente Paulo Henrique passou ao Item 2 ) Recomposição das Câmaras Setoriais:  

48 Paulo Henrique solicitou novamente que os conselheiros participem das Câmaras e 
ajudem o CMI. Informou que a Vice-Presidente precisará, por motivos de trabalho, deixar a  

49 Diretoria Executiva, mas continurá no CMI como conselheira. Não houve mais  

50 manifestações a esse respeito. Item 3 ) Deliberação acerca das vacâncias: Kelly  

51 Cristina Veiga (Lar Evangelico de Amparo à Velhice solicitou inclusão no CMI, pois  

52 Thamires não trabalha mais no Lar Evangelico. Enviará e.mail ao CMI com a solicitação e  

53 seus dados. Foi aprovada sua inclusão.  Item 4 ) Informes da Diretoria Executiva: O  

54 Presidente Paulo Henrique explicou que já foram informados anteriormente e nada mais a  

55 ser acrescentado. Item 5 ) Informes das Câmaras Setoriais: Nenhuma reunião foi feita  

56 pelas Câmaras. Item 6 ) Informes do Gestor:  O Presidente Paulo Henrique aduziu já  

57 terem sido informados vários assuntos no inicio da Assembleia, mas tem a acrescentar  

58 que o Reveillon, dia 31 d dezembro, em nossa cidade haverá apresentação, no Canal 2,  

59 da Orquestra Sinfonica de Santos e a Banda do Tim Maia, em homenagem aos 80 anos  

60 que ele faria. A Secretaria de Cultura atendeu mais de 8.000 pessoas e efetuou mais de  

61 90 cursos. Em 2023 outras atividades serão realizadas e já podem se inscrever em  

62 janeiro. Concedida a palavra a outras Secretarias, nenhuma se manifestou.  Item 7 )  

63 Assuntos Gerais: Marly perguntou a Renato (SMS) tendo em vista que a Secretaria fez  

64 agenda, inclusive explanou na AGO anterior, e quais foram os resultados. Renato  

65 informou que em novembro de 2022 tiveram a Semana David Capistrano e em 29 de  

66 novembro, o Ministério de Saúde convocou as Secretarias para informar as ações que 

67  estavam sendo feitas com a pessoa idosa. Santos tem um trabalho muito avançado. São  

68 feitas oficinas, contatos com profissinais de outras cidades e especialmente São Paulo e  

69 Campinas. Eliza lembrou que o assunto da falta de ônibus não está concluido. Grace  

mailto:cmi@santos.sp.gov.br


Rua XV de novembro, 183 – Centro – Santos/SP – CEP 11.010-151 

Tel.: (13) 3261-5129 – e-mail: cmi@santos.sp.gov.br 

 

 

70 (CET) informou que traria informações na AGO de hoje sobre o assunto, mas não  

71 compareceu. Foram retirados os ônibus na pandemia e não voltaram . Essa discussão da  

72 mobilididade social é muito importante e necessária. Prefeitura é responsável, pois CET é  

73 autarquia e quem indica seu presidente é o Executivo. No final de semana a frota se  

74 reduz a 25%. Não tem ônibus circulando. Precisa saber o planejamento urbano, pois não  

75 interessa se faltou motorista, se o ônibus está quebrado. Queremos atitudes para  

76 solucionar o probema da falta de ônibus aos municipes, em especial ao idoso.  

77 Anunciação testemunhou que presenciou uma situação sobre gratuidade de passagem  

78 aos idosos. O motorista não sabia que era de 65 anos de idade e outro fato, os pontos  

79 são muito longes um dos outros, distânca enorme. Exemplo: Avenida Conselheiro Nébias  

80 todos os pontos são muito longe, pois utiliza todos os dias. Marly sugeriu que 1) se  

81 convidasse o Presidente da CET para comparecer na AGO do CMI, 2) que se oficiasse à  

82 OAB para ajudar nessa ação conjunta e 3) a Secretaria Municipal de Transportes com o  

83 mesmo fim. Carolina Doth pediu que se oficiasse e já iria adiantando o assunto com a  

84 Diretoria da OAB/Santos. Eliza informou também que encontrou com a Vice Prefeita  

85 Renata Bravo num evento, uns dias atrás, e perguntou sobre a reunião solicitada. Ela  

86 disse que faria, mas pelo jeito só ano que vem. Marly sugeriu que se marcasse reunião  

87 com o Presidente da Comissão do Idoso, Augusto Duarte, da Câmara Municipal de  

88 Santos. Carolina Tani disse que recebeu comunicados que São Paulo recebeu o selo  

89 “Amigo do Idoso” e que haverá capacitação para conselheiros com inicio em março de  

90 2023. Paulo Henrique perguntou se Coordenadoria recebeu alguma mensagem. Thays  

91 informou que não receberam nada. Paulo sugeriu que na próxima AGO, em 10 de janeiro,  

92 se discuta: 1. Recomposição da Diretoria Executiva; 2. Composição das vacâncias, 3.  

93 Comparecimento do Presidente da CET e do Secretário de Desenvolvimento Urbano.  

94 Carolina Doth sugeriu que para  discussão e execução das ações a serem feitas se  

95 colocassem datas. Fazer um cronograma  do Plano de Ação. Anunciação aduziu que é  

96 necessário se debruçar sobre cuidados sociais, o problema dos acompanhantes de  

97 idosos. Como fazer funcionar, como implementar. Paulo Henrique entende ser necessária  

98 reunião com o Presidente da Comisão do Idoso sobre os acompanhantes em moradia.  

99 Anunciação diz ser de conhecimento de todos que muitas vezes o idoso não quer sair de  

100 sua casa. Se houver uma pessoa que vá nas casas dessas pessoas, por território,  

101 viabilizaria até em termos financeiros a atuação do Governo. A presença dele na casa do  

102 idoso daria qualidade de vida melhor, ver remédios, banho etc. Minimizaria a situação do  

103 idoso. Em alguns bairros, os vizinhos ajudam, mas no Centro da cidade não  

104 acompanham, nem ajudam. Tem um exemplo: uma senhora idosa só toma banho uma  
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105 vez por semana, porque a irmã da Igreja só pode ir na casa dela nessa oportunidade.  

106 Paulo Henrique informou que acompanhou a elaboração do projeto em São Paulo, que é 

107  de Marilia e de Sergio Paschoal, e foi implantado lá. Eliza informou que o vereador Cacá  

108 Teixeira propôs o Projeto de Lei sobre Apadrinhamento Afetivo de Idosos à Câmara  

109 Municipal e poderiamos melhorar esse texto. Marly disse que não teve continuidade a Lei  

110 do Apadrinhamento, mas se pode discutir o assunto na reuinão com o Prefeito. O  

111 Presidente Paulo Henrique agradeceu o apoio de todos à Diretoria, agradeceu pela  

112 acolhida e oportunidade de aprender, foram muitos desafios, pediu desculpas por não ter  

113 atuado a contento. Por fim, agradeceu a participação de todos em 2022 e a presença  

114 hoje. Informou que a próxima AGO será realizada no dia 10 de janeiro de 2023. Não  

115 havendo mais nenhum assunto, a assembleia foi finalizada às 11:20h. O presidente e a  

116 primeira secretária assinam esta ata.  

117    

118      Paulo Henrique M. L. Ferreira                         Heloisa Helena S. M. Ramos  

119      Presidente         Secretária 
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